
令和３年 11 ⽉ 18 ⽇定例教授会議事抄録 
 
出 席 者    

髙橋所⻑    
⻘⼭、秋葉、板倉、⼤⽊、⿊⽥、⼩寺、佐藤、菅、園⽥、髙⾒澤、塚本、中島、名和、
⾺場、古井、桝屋、松⽥、真鍋、森本の各教授    
上原、額定其労、⼩川、藏本、佐橋、鍾、⽥中、渡邊、柳、GERTEIS の各准教授  

海外渡航者  
なし 

休職者等  
安冨教授 
 

議 事  10 ⽉ 21 ⽇開催の定例教授会の議事抄録を承認した。  
  
通知事項 
 １．教員等の公募について なし            
 ２．各種研究助成等の募集について 1 件【資料Ｐ5】 
 
 
報告事項 
 ３．所⻑報告 
   髙橋所⻑より報告があった。 

１）科所⻑会議（１１⽉２⽇）          【資料Ｐ６〜１１】 
２）未来社会協創推進本部（１１⽉９⽇）    【資料Ｐ１２〜２１】 
３）科所⻑会議（１１⽉９⽇）         【資料Ｐ２２〜４１】 
４）予算委員会（１１⽉９⽇）            【資料Ｐ４２】 
５）教育研究評議会（１１⽉１６⽇）      【資料Ｐ４３〜４９】 
６）教員の海外渡航（報告） なし         
７）委員、⾮常勤講師等の応嘱について     【資料Ｐ５０〜５１】 
８）寄附⾦の受け⼊れについて なし            
９）訪問研究員の受⼊期間変更について        【資料Ｐ５２】 
10）その他         

①元所⻑の訃報について 
②研修実施予定について 
（12/9（⽊）14 時〜3 研究所合同の研究倫理研修、12/16（⽊）教授会前の 10 時
〜FD･SD 研修） 



 
４．各委員会報告    

１）インフラ委員会【資料Ｐ５３〜６２】 
  髙⾒澤委員⻑より、空き部屋の状況及び新任研究者の部屋割り等について報告が 

あった。 
２）財務委員会【資料Ｐ６３〜６４】 

古井委員⻑より、令和 3 年度予算執⾏状況表について説明があり、計画的な執⾏要 
請があった。 

  ３）情報・広報委員会【資料Ｐ６５〜７０】 
  真鍋委員⻑より、公開講座のアンケート調査報告等について報告があった。 
４）研究企画委員会【資料Ｐ７１】 
  ⼩寺委員⻑より、定例研究会について渡邊准教授の着任研究会は本⽇（11 ⽉ 18 ⽇

（⽊）14 時〜）開催する旨報告があり、参加依頼があった。 
５）図書委員会【資料Ｐ７２〜８７】 

    森本委員⻑より、2021 年度総合図書館⾃動書庫移管雑誌調査回答について 10 ⽉
28 ⽇教授会メール審議にて承認済みである旨報告があった。さらに、総合図書館
⾃動書庫移管雑誌全体調査への協⼒依頼、参考図書・基本図書の推薦に関する応募
依頼があった。アジア研究図書館資料移管対象調査については移管基準を図書委
員会で再検討し協⼒を依頼することとなった。 

６）東洋学研究情報センター委員会 
  特になし 
７）ＧＪＳ委員会 
  特になし 
８）ＥＡＡ委員会 
  特になし 
９）情報セキュリティ委員会 
  髙橋委員⻑より、情報関連業務は、これまでは案件に対して個別に対応しているが、 

今後の体制を構築するため、窓⼝を⼀本として当⾯の間、業務内容、業務量等の統
計を取り、これまでの業務を整理する。そのため、今後は個⼈アドレスを使⽤せず、
新たに作成するグループメールアドレスを使⽤することの説明及び依頼があった。 

10）評価委員会【資料Ｐ８８〜８９】 
  園⽥委員⻑より、評価書の作成について説明があり、1 ⽉中旬までに提出するよう 

依頼があった。 
11）環境安全管理室【資料Ｐ９０〜９４】 
  園⽥室⻑より、令和 3 年 10 ⽉ 7 ⽇発⽣の地震及び 10 ⽉ 15 ⽇の防災訓練時の安否 

確認メール集計結果について報告があった。さらに研究室内の電気事故及び⾃転 



⾞事故に関して注意喚起があった。 
  12）アジア研究叢書刊⾏委員会 
    特になし 
  13）80 周年記念事業 WG 
    ⼤⽊委員⻑より、80 周年史の初稿が完成した旨報告があった。 

14）その他 
    男⼥共同参画連絡担当教員の桝屋教授より、ダイバーシティ＆インクルージョン 

意識啓発セミナー（12 ⽉ 14 ⽇（⽕）13:50-14:50）の開催及び当該セミナーの申 
込締切は 12 ⽉ 7 ⽇（⽕）までとなっている旨の案内があった。 

 
５．その他 

・佐藤過半数代表者部局選管委員⻑より、過半数代表者代議員選挙の実施について説明 
があった。 

  ・園⽥副所⻑より、部局⼥性⼈事加速 5 カ年計画について意⾒交換会及びひな型の意 
⾒募集について説明があり、意⾒を出してほしい旨依頼があった。 

・服部事務⻑より、東⽂研の⼊退館制限の部分的解除及び活動制限指針レベル注意事項 
の改訂等ついて、髙橋所⻑より、当該制限解除の判断基準について説明があった。 

・服部事務⻑より、年次有給休暇の取得状況の説明及び年５⽇の取得義務について協⼒ 
要請があった。 

 
審議事項 
６．教員の海外渡航について【資料Ｐ９５〜９８】 

髙橋所⻑及び出張申請者より説明があり承認された。なお、今後の感染状況等によって 
は、2023 年 3 ⽉教授会で再度審議予定である旨説明があった。 

７. 訪問研究員の受け⼊れについて【資料Ｐ９９】 
受け⼊れ教員より説明があり承認された。 

8. 私学研修員の受け⼊れについて【資料Ｐ１００〜１０３】【回覧資料】 
  受け⼊れ教員より説明があり承認された。 
9. 初年次ゼミナール⽂科開講希望調査について【資料Ｐ１０４〜１０６】 

髙橋所⻑より、教養学部より 2022 年度初年次ゼミナール⽂科開講希望調査が届いてい 
る旨報告があり、担当教員を募ったが、希望者がいないため、後⽇所⻑から個別に打診 
することとなった。 

10. 学術フロンティア講義について【資料Ｐ１０７〜１０９】 
藏本准教授より、⽂系３研究所で開講している学術フロンティア講義について、令和
2022 年度の開講内容の説明後、東⽂研講義担当教員 4 名を募り、⾺場教授、菅教授、
佐藤教授、GERTEIS 准教授から申し出があり、承認された。 



11. ナポリ東洋⼤との部局間協定更新に向けて【Ｐ１１０】 
  森本教授より、ナポリ東洋⼤学との部局間協定更新について概要を説明後、担当教員を 

募ったが、希望者がいないため、今後希望する者は森本教授へ申し出ていただくことと 
なった。 

12. 学内委員の委嘱について【Ｐ１１１】 
髙橋所⻑より説明があり承認された。 

13．所内委員会について【資料１１２】 
  髙橋所⻑より説明があり承認された。 
 
14．情報学環流動教員について 
  髙橋所⻑より、来年度の新たな学環流動教員１名（任期：R4.4.1〜R5.3.31）を桝屋教授

に依頼すること、来年度の学環流動教員 2 名に東洋⽂化研究所教員の兼務を依頼する
ことについて説明があり承認された。 

15. 教員⼈事について 
 髙橋所⻑より、教員任期規則の⼀部改正について説明があり、次回教授会にて再度審議 

することとなった。 
16. その他  
  髙橋所⻑より、令和 3 年 12 ⽉ 2 ⽇（⽊）10 時から教授会懇談会を開催する旨説明があ 

った。 
 


